

**LAS PARROQUIAS QUE COMENZARON A SER ATENDIDAS POR LA
CONGREGACIÓN, DURANTE EL GOBIERNO DEL P. G. GOVAART,
TERCER SUPERIOR GENERAL.
1935-1953**

El P. Guillermo Govaart fue elegido tercer Superior General durante el undécimo Capítulo General celebrado en Roma los días 23-29 de octubre de 1935.

Comenzó su administración con grandes problemas financieros, pero también con un gran aumento de personal. El 30 de enero de 1936 había en la Congregación: 636 sacerdotes, 512 escolásticos, 404 hermanos.

En total: 1552 profesos. También había 201 novicios.¹

Este crecimiento de personal hacía posible una mayor expansión del Instituto.

El año 1935.

La parroquia de Someren-Heide, Holanda.

Durante el undécimo Capítulo General, el 28 de octubre, Mons. A. F. Diepen, Obispo de 's Hertogenbosch, erigió la Parroquia de San José de Someren-Heide y la entregó a los Sacerdotes del Sagrado Corazón.

Al comienzo había 83 familias. Todo estaba por hacer en esta región, en la que se comenzó a poner en cultivo nuevas tierras. El lugar quedaba cerca de nuestro noviciado de Asten.

El P. Graat fue encargado de esta nueva parroquia.²

La pastoral en los barrios de Caraque, Castañeda, Lucero y Cuatro Vientos de Madrid.

El 30 de octubre el Mons. Leopoldo Eijo y Garay dio permiso a los Sacerdotes del Sagrado Corazón para fundar una casa en los barrios de Castañeda y Caraque de Madrid, pertenecientes a las parroquias de la Almudena y de Carabanchel Bajo, para ejercer en ellos su ministerio, dedicándose especialmente a obras de apostolado popular.

El conjunto de los barrios reunía unos 30.000 habitantes.³

En 1936, antes de estallar la Guerra Civil, nuestros Padres Trinidad Salto y De Castro abandonan Madrid en dirección hacia Argentina.

El año 1936.

La Parroquia de Redbourn, Inglaterra.

En 1936 el Arzobispo de Westminster dio al P. Kusters permiso para un trabajo parroquial en Harpenden, Hertfordshire y Redbourn, que eligió como sede.⁴

La parroquia de Amphil, diócesis Northampton, Inglaterra.⁵

La parroquia de Lieseregg-Seeboden (Kärnten), Austria.

La parroquia fue aceptada a petición del Obispo de Gurk-Klagenfurt.⁶

La parroquia de Barrancas, Argentina, (1936-1941).

¹ *Elenchus*, 1936, página 2.

² *Eigen Reeks*, 8, 1936, página 94.

³ *Historia de la Provincia española de los Sacerdotes del Sagrado Corazón*, I, pp. 167-170.

⁴ *Historia Congregationis SCJ*, I, pp. 51-52; LCC III, página 77; *Het Rijk van het H. Hart*, 1936, pp. 327-329.

⁵ *Elenchus*, 1950, página 120.

⁶ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 302.

En España la situación política se fue deteriorando rápidamente al principio de 1936. Por eso los PP. de Castro y Salto partieron el 30 de abril a Argentina en busca de un refugio y para iniciar una nueva fundación. Fueron acogidos por el Arzobispo de Santa Fe en la Parroquia de Barrancas.⁷

La parroquia de Garaballa, (Cuenca), España.⁸

La Parroquia fue en 1955 entregada de nuevo a la diócesis de Cuenca.

Nota:

En Camerún se fundó el nuevo centro misionero de **Melong**.⁹ Por otro lado, gracias al aumento de personal durante los últimos años, se pudo desarrollar el Congo una gran expansión. Solamente en este año fueron creados los nuevos centros misioneros de **Lubutu, Yangambi, Lowa, Batama, Bengamisa, Punia y Wamba**. Mientras la estación misionera de **Maboma** comenzó a ser un centro independiente.¹⁰

El año 1937.

La Parroquia mexicana-norteamericana de Nuestra Señora de Guadalupe en Chicago-este (Indiana).

Esta Parroquia fue aceptada para poder trabajar entre los mexicanos y norteamericanos para mantener vivas entre ellos sus tradiciones de fe y de familia.¹¹

La parroquia de Neustadt, Alemania, (1937-1959).¹²

La parroquia de Cheyenne Agency, Dakota, Norteamérica.¹³

La parroquia de Yangambi, Congo.¹⁴

Nota:

En 1937 se abrió un segundo establecimiento entre los javaneses emigrados en **Métro Indonesia**,¹⁵ un centro misionero en **Bethulie, Sud-África**,¹⁶ y otro en **Bengamisa, Congo**.¹⁷

El año 1938.

Nota:

El P. Govaart durante su visita canónica a Argentina en 1937 había tomado varios compromisos con los Obispos. Porque nuestros religiosos españoles, vista la situación política, no podían enviar a nadie, pidió ayuda tanto a la Provincia holandesa como a la Provincia italiana.

El 21 de marzo de 1938 llegó el P. van der Donk desde Várzea, Brasil y el 1 de abril el P. Laan desde Genova, ambos holandeses, para trabajar en una parroquia de la diócesis de Santa Fe, pero el 26 de abril dejaron Argentina por dificultades con el P. de Castro y el Obispo.

⁷ *Historia de la Provincia española*, I, pp. 171-172; LCC III, pp. 76 y 82-85.

⁸ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 245.

⁹ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 409.

¹⁰ *Idem*, pp. 378-379; Mons. Fataki, *Historique des Falls*, página 10.

¹¹ *Idem*, página 314.

¹² *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 250; *Elenchus*, 1950, página 29.

¹³ *Elenchus*, 1950, página 102.

¹⁴ *Elenchus* 1992, página 225.

¹⁵ *Historia Congregationis SCJ*, I, página 77.

¹⁶ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 240.

¹⁷ *Idem*.

Las parroquias de Villa Guillermina y Pérez, de la diócesis de Santa Fe, Argentina.

Junto con el P. Laan habían llegado el 1 de abril de 1938 también los PP. Babolin, Ravasio y Longo, italianos. Ellos comenzaron a trabajar en las parroquias de Villa Guillermina y de Pérez, de la diócesis de Santa Fe.^{18[18]}

Las Parroquias de Tafi-Viejo y de Burreyacú, de la diócesis de Tucumán, Argentina.

En abril de 1938 llegaron también a Argentina los Padres holandeses Karskens y Deelen para trabajar en las parroquias de Tafi-Viejo y Burreyacú, de la diócesis de Tucumán, en el Norte de Argentina. Como sede de la Parroquia de Burreyacú eligieron el pueblo de **La Ramada**.

La parroquia “do Senhor Bom Jesus da Penha”, Rio de Janeiro, Brasil del Sur.

Esta parroquia fue confiada a la Congregación por el Cardenal Sebastián Leme Silveira Cintra, que había sido Arzobispo de Olinda y Recife y conocía ya la Congregación. Primer párroco fue el P. Germán Brand.¹⁹

Las parroquias de Paratí (Diócesis de Joinville) y de Santa María (Rio Grande), Brasil del Sur.²⁰

Las parroquias de Borsigwald-Berlin y de Grimmen, Alemania.²¹

La parroquia Nossa Senhora dos Prazeres de Paulista, Diócesis de Olinda-Recife.

Fue aceptada por la Congregación el 2 de febrero de 1938.²²

Nota:

En 1938 fue fundado el centro misionero de **Barkley East, Sud-África**.²³

El año 1939.

La parroquia del Santo Cristo, Buenos Aires, Argentina.

Era una parroquia creada hacía pocos años por el Cardenal Copello, que hacía todo lo posible para proveer los barrios pobres de Buenos Aires de sacerdotes e iglesias. El 16 de julio de 1939 el P. Karskens fue instalado como párroco de esta parroquia.²⁴

La parroquia San Sebastián de Parada De Lucas, Rio de Janeiro, Brasil del Sur.

Fue asumida por la Congregación en 1939 cuando no era todavía parroquia. La Parroquia fue creada el 18 de enero de 1941 y confiada a los Sacerdotes del Sagrado Corazón.²⁵

La parroquia de Salgueiro, Brasil del Norte, (1939-1952).²⁶

Nota:

En el Congo se comenzó el nuevo centro misionero de **Ibambi**²⁷; en el Camerún el de **Banganté**²⁸; en Indonesia el de **Pasuruan**²⁹ para los javaneses emigrados.

¹⁸ *Historia Congregationis SCJ*, II, página 262.

¹⁹ LCC III, página 215; *Congregação dos Padres do Sagrado Coração de Jesus*, Álbum Jubilar, 75 anos, pp. 149-150.

²⁰ LCC III, página 215.

²¹ *Idem*; *Historia Congregationis SCJ*, III, página 304.

²² *Elenchus*, 1996, página 67.

²³ *Elenchus* 1992, página 104.

²⁴ Egidio Driedonkx, *Fundación de la Obra Misionera SCJ de la Provincia holandesa en Argentina*, p. 59.

²⁵ *Congregação dos Padres do Sagrado Coração de Jesus*, Álbum Jubilar, página 152.

²⁶ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 254.

²⁷ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 379.

²⁸ *Idem*, página 409.

El año 1940.

La parroquia de El Salvador, Montevideo, Uruguay.

El 9 de noviembre de 1940 comenzaron los misioneros holandeses en Argentina una nueva fundación en Uruguay: la parroquia El Salvador en Montevideo. Fue en enero de 1940, cuando el industrial belga, Leonardo Steverlynck, propietario de una fábrica textil en Montevideo, invitó a nuestros padres a encargarse de la pastoral social de sus obreros. Ya les había construido una iglesia: “El Salvador”. Esta invitación fue después aprobada por el Arzobispo de Montevideo, Mons. Aragone. El 2 de febrero de 1941 la iglesia fue declarada iglesia parroquial y el P. Karskens nombrado primer párroco de “El Salvador”.³⁰

La parroquia de San Flavio de Villa Musone, Loreto, (Ancona), Italia.

Esta parroquia quedaba a los pies del Santuario de Loreto y fue aceptada en 1940 por la Provincia italiana.³¹

La parroquia de San Judas Tadeo, Jabaquara, San Pablo, Brasil del Sur.

La Parroquia fue creada en 1940 por el Arzobispo de San Pablo para facilitar a los fieles el cumplimiento de sus deberes religiosos, porque el sector quedaba bastante lejos de la Matriz. El 17 de marzo de 1940 el P. J. Buescher tomó posesión de la parroquia.³²

El año 1941

La parroquia de Mossoró, Pernambuco, Brasil del Norte.

Aquí, nuestros religiosos de Brasil, del Sur comenzaron en 1941 un centro de adoración del Santísimo Sacramento. Después comenzó a ser parroquia, que en 1943 fue entregada a nuestros religiosos de Brasil del Norte.³³

El año 1942.

La parroquia de Pioppe-Malfolle, (Bologna), Italia.

En 1941, el Cardenal Arzobispo de Bologna nos pidió en 1941 el favor de reemplazar temporalmente al párroco de esta parroquia, que se había ido como capellán militar. Sería suficiente asegurar el servicio pastoral dominical hasta el fin de la guerra. Pero cuando el 27 de diciembre el párroco falleció, nos fue confiada definitivamente la parroquia.³⁴

La parroquia de São José da Boa Vista Do Buricá, Diócesis de Santa María, Brasil del Sur.

Hace mucho tiempo ya que los Superiores de los Sacerdotes del Sagrado Corazón querían entrar en Rio Grande do Sul por ser un sector de muchas vocaciones. Este deseo fue benigneamente acogido por Mons. Antonio Reis, Obispo de Santa María, que en 1941 nos ofreció la parroquia de Boa Vista.

En 1942 el P. Francisco Schlosser tomó posesión de la parroquia.³⁵

La parroquia de Santo Augusto, Diócesis de Santa María.

²⁹ *Historia Congregationis SCJ*, I, página 77.

³⁰ *Historia Congregationis SCJ*, I, página 10.

³¹ *Idem*, II, página 153.

³² *Congregação dos Padres do Sagrado Coração de Jesus*, Álbum Jubilar, página 146.

³³ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração*, Álbum Jubilar, página 73; P. Paul Rijs, *Geschiedenis van de Noord-Braziliaanse Provincie*, página 9.

³⁴ *Historia Congregationis SCJ*, II, página 221.

³⁵ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração*, Álbum Jubilar, página 141.

Esta Parroquia fue atendida por la Congregación desde 1942 a 1952.³⁶

El rectorado del Santuario de San Serafín en Montegrano, (Ascoli Piceno).

A causa de la guerra no se podía realizar una buena pastoral. Después surgieron muchas dificultades y por eso abandonaron nuestros religiosos el santuario el 1 de diciembre de 1948.³⁷

La labor pastoral en Holly Springs, Norteamérica.

En 1942 la Provincia norteamericana se estableció en Holly Springs (Misisipi), donde había pocos católicos y los negros vivían en una gran pobreza.³⁸

El año 1943.

La parroquia de Santa Inés de Tres Passos, Diócesis de Santa María.

Esta Parroquia nos fue ofrecida en 1943 por Mons. Antonio Reis. Fue el P. José Schemann, quien tomó posesión de la Parroquia el 1 de enero de 1944.³⁹

El año 1944.

La parroquia de Crissiumal, Diócesis de Santa María.

La ciudad fue fundada en 1937 por colonos descendientes de alemanes e italianos. La parroquia fue erigida el 13 de diciembre de 1940 y confiada a la Congregación en 1944.

Primer párroco fue el P. Jorge Brand.⁴⁰

La parroquia de Walls, Norteamérica.⁴¹

El año 1945.

Nota:

En 1945 fue comenzado en el Congo un nuevo centro misionero en **Pawa**.⁴²

El año 1946.

La parroquia y santuario del Sagrado Corazón en Ponte San Marco, Brescia, Italia.

La Congregación se hizo cargo de esta parroquia el 17 de noviembre de 1946. Los Padres ayudaron a la reconstrucción del pueblo, que había sufrido mucho por los bombardeos durante la guerra, asistieron a los obreros de la fábrica de algodón y aseguraron el ministerio de la predicación en la diócesis.⁴³

La parroquia del Sagrado Corazón en Osnabrück, Alemania.

La Congregación había llegado a Osnabrück en 1938, pero a causa de la guerra la casa fue requisada en 1941. La comunidad volvió en 1946 y en este mismo año se nos confió la parroquia del Sagrado Corazón. Tocó reconstruir la iglesia, que había sido destruida.⁴⁴

³⁶ Idem, página 74.

³⁷ *Historia Congregationis SCJ*, II, página 232.

³⁸ Idem, III, pp. 314-315.

³⁹ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração*, Álbum Jubilar, página 142.

⁴⁰ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração*, Álbum Jubilar, página 143.

⁴¹ *Elenchus*, 1947, página 93.

⁴² *Historia Congregationis SCJ*, III, página 379.

⁴³ Idem, II, página 222.

⁴⁴ Idem, III, página 304.

La parroquia de Iputinga, Brasil del Norte.⁴⁵

La parroquia de Malpas, Inglaterra.
Comenzó primeramente como Rectorado.⁴⁶

La parroquia de Niedezier (Düren), Alemania.⁴⁷

La parroquia de Nuestra Señora de la Concepción de Recife, Brasil del Norte.
Fue asumida por la Congregación el 7 de septiembre de 1946.⁴⁸

El año 1947.

La parroquia de Broucheterre, Charleroi, Bélgica.

Hace tiempo que la Provincia Belgo-luxemburguesa quería tener una casa en la Provincia de Lieja. Una oportunidad se ofreció cuando los PP. Dominicos querían dejar la parroquia de Broucheterre, en uno de los barrios de Charleroi. El Obispo, Mons. Wiart, acogió gustosamente a nuestros religiosos en su diócesis, escasa de personal. En enero de 1947 el P. Baltasar fue nombrado párroco de la parroquia. Como vicarios tuvo los PP. Keup y Nihoul.⁴⁹

El rectorado de Heibloem, (Heijthuijsen) Holanda.

El 1 de marzo de 1947 fue erigido por el Obispo de Roermond el Rectorado de Heibloem, que tenía como Patrono San Isidoro, y lo confió a los Sacerdotes del Sagrado Corazón. El P. J. van Don fue nombrado primer rector.⁵⁰

El rectorado de Koningslust, Holanda.

Este Rectorado fue fundado el 8 de julio de 1947 por el Obispo de Roermond bajo la protección del Corazón Inmaculado de María. Fue confiado a los Sacerdotes del Sagrado Corazón. El primer Rector fue P. J. Touw.⁵¹

Las parroquias de Cañada Verde (Córdoba), de El Zapallar (hoy General José San Martín) y de Longchamps (Arzobispado de La Plata), Argentina.

La Provincia italiana envió en 1947 a 6 nuevos misioneros a Argentina. Así comenzaron a trabajar en las Parroquias de Cañada Verde, El Zapallar y Longchamps.⁵²

La labor pastoral en Ahlhorn, Alemania.

Durante el aflujo de refugiados al Oeste el P. Boning comenzó en Ahlhorn a atender a los católicos dispersos en las regiones protestantes. Se fundó en 1947 allí una casa religiosa. Había también una iglesia y se hizo cargo de los católicos alrededor.⁵³

La parroquia Nuestra Señora Madre de los Pobres de Maceió, Brasil del Norte.

Fue aceptada por la Congregación el 2 de febrero de 1947.⁵⁴

⁴⁵ *Necrologium SCJ 1878.1978*, página 246; *Elenchus*, 1953, página 115.

⁴⁶ *Idem*, página 249.

⁴⁷ *Idem*, página 250; *Elenchus*, 1950, página 29.

⁴⁸ *Elenchus*, 1996, página 67.

⁴⁹ *Historia Congregationis SCJ I*, página 140.

⁵⁰ *Annalen*, 1947, página 18.

⁵¹ *Annalen*, 1947, página 82.

⁵² *Historia Congregationis SCJ*, II, página 263.

⁵³ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 305.

⁵⁴ *Elenchus*, 1996, página 67.

La parroquia de Pains, Minas Gerais, Brasil del Sur (1947-1950).⁵⁵

Nota:

El 27 de marzo la Provincia italiana comenzó a misionar en el Mozambique: los centros misioneros de *Alto Molócué* y *Nauela*. Los primeros misioneros fueron los PP. Comi, Pizzi, L. Pesota y G. De Ruschi. Desde 1947 a 1950 se fundaron los centros misioneros de *Guruè*, *Mualama*, *Moliquela* y *Molumbo-Milange*.⁵⁶

El 17 de octubre la Congregación entró en *Funchal, Madera, Portugal*.

El año 1948.

La parroquia del Sagrado Corazón de Foligno, Italia.

El Obispo de Foligno quería fundar una nueva parroquia en la parte de la ciudad, que estaba desarrollándose al lado del camino de Ancona. Lo hizo en diciembre de 1948. El P. Croci fue nombrado Vicario Económico.⁵⁷

La parroquia de la Ascensión de Roma-Quarticciolo, Italia.

Estaba ubicada en la periferia de Roma, donde la Municipalidad de la ciudad había construido casas populares para los obreros. La parroquia fue fundada el 25 de noviembre de 1948 y confiada a la Congregación.⁵⁸

La parroquia de Santa Clara, Diócesis de Florida y Melo, Uruguay.

Santa Clara estaba ubicada a 300 Km. al Norte de Montevideo. A la parroquia pertenecían también los pueblos de Cerro Chato y Tupambaé. El P. J. Courage fue su primer párroco.⁵⁹

La parroquia de San Antonio de Rio Negrinho, Brasil del Sur.

La primera capilla de Rio Negrinho, fue construida en 1924 por el P. José E. Schmitz scj, siendo entonces párroco de São Bento. Desde esta fecha fue visitada regularmente por los padres de esta parroquia.

En 1944 fue comenzada la construcción de un preseminario, que ya abrió sus puertas en enero de 1946.

Después el P. Celso construyó una nueva iglesia y el 11 de noviembre de 1948 fue fundada la Parroquia, que se desmembró de la Parroquia de São Bento.⁶⁰

La parroquia de Bermejo, Mendoza, Argentina.⁶¹

La parroquia de Heide, Alemania.

A petición del Obispo de Osnabrück dos padres comenzaron a encargarse de la pastoral de los refugiados en Heide (Holstein), donde fue también erigida canónicamente en 1948 una casa religiosa. Al mismo tiempo realizaron el ministerio pastoral en Kellinghusen hasta 1961 y en la isla de Fehmarn hasta 1968.⁶²

La parroquia del Sagrado Corazón, Dupree, Sud-Dakota, Norteamérica.⁶³

⁵⁵ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 251.

⁵⁶ *Historia Congregationis SCJ II*, pp. 272-273; *Il Regno*, 1947, pp. 88-91 y 103-106; *Elenchus* 1950.

⁵⁷ *Historia Congregationis SCJ, II*, página 155.

⁵⁸ *Idem*, página 155.

⁵⁹ *Annalen*, 1948, página 239.

⁶⁰ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração de Jesus*, Álbum Jubilar, pp. 132-1333.

⁶¹ *Annalen*, 1948, página 364.

⁶² *Historia Congregationis SCJ, III*, página 305.

⁶³ *Elenchus*, 1953 página 107.

Nota:

El 26 de junio se fundó en *Batoe-Radja, Indonesia*, el primer centro misionero después de la guerra⁶⁴. Otro centro fue comenzado en 1948 en *Mbouda (Bameté), Camerún*.⁶⁵

El año 1949.

La parroquia de Florynka, diócesis de Tarnów, Polonia.⁶⁶

La parroquia de los Mártires canadienses de Brookline, diócesis de Québec, Canadá.⁶⁷

El 19 de junio de 1948 los primeros dos Padres holandeses, J. van Buuren y A. v. d. Vorst partieron para el Canadá a reforzar a nuestros religiosos que ya trabajaban allí. En agosto el P. van Buuren reunió la pequeña comunidad de Montreal y comenzó a dedicarse a preparar un establecimiento en Brookline: una parroquia y un noviciado.

Este mismo año el Arzobispo de Québec fundó una nueva parroquia en Brookline, dedicada a los Mártires canadienses y la confió a la Congregación. Se comenzó a construir una iglesia con una casa parroquial bastante grande para que pudiera servir como noviciado, por lo menos durante los primeros años.

El rectorado de la Iglesia de la Confraternidad de la Anunciación, cerca de la Basílica de San Pedro, Roma, Italia.⁶⁸

Fueron cuatro los sacerdotes de la Congregación que comenzaron aquí a trabajar el 25 de diciembre de 1949. No solamente atendieron la iglesia, sino asumieron un servicio social como asistentes de las ACLI (las asociaciones católicas de los obreros italianos): los PP. Boschini, Zampogna y Crippa. Mientras el P. Palermo entró al servicio de la Secretaría de Estado de la Santa Sede.

La parroquia de José Pedro Varela, Diócesis Montevideo, Uruguay.⁶⁹

La parroquia quedaba a unos 300 Km. de Montevideo y lindaba con la parroquia de Santa Clara. Desde la parroquia se atendía también una capilla en Pirarajá.

El 20 de febrero de 1949 el P. L. Voorhuyzen fue instalado párroco. Una semana después el P. Reuser vino a acompañarlo como vicario cooperador.

La parroquia de Cerro Chato (Diócesis de Florida y Melo), Uruguay.

Fue desmembrada de la Parroquia de Santa Clara el 13 de noviembre de 1949. Primer párroco fue el P. Klomp-Alberts.⁷⁰

La parroquia de Jyväskylä, Finlandia.

En 1949 se cambió el centro de la diáspora de Latí a Jyväskylä.⁷¹

La parroquia de Rio Tinto, Diócesis Paraíba, Brasil del Norte.⁷²

La parroquia de Market Rasen (Diócesis Nottingham), Inglaterra.⁷³

⁶⁴ *Annalen*, 1948, página 314.

⁶⁵ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 249.

⁶⁶ *Historia Congregationis III*, página 365; *LCC III*, página 581.

⁶⁷ *LCC III*, página 559.

⁶⁸ *Historia Congregationis SCJ*, II, página 156; *Cor Unum*, Prov. it. 1949, página 80.

⁶⁹ *Annalen*, 1949, página 378.

⁷⁰ *Elenchus*, 1950, página 55.

⁷¹ *Historia Congregationis SCJ*, I, página 103.

⁷² *Idem*, página 108.

La parroquia de Macaxeira (Diócesis de Olinda-Recife).⁷⁴

La parroquia de Tiuna (Diócesis de Olinda-Recife).⁷⁵

Nota:

En 1949 se fundó un nuevo centro misionero en *Telukbetung, Indonesia.*⁷⁶

El año 1950.

La parroquia de San Juan Bautista de Teno, Chile.

El 5 de enero de 1950 la Congregación comenzó su primera fundación en Chile: la parroquia de San Juan Bautista en Teno, diócesis de Talca. El primer párroco scj fue el P. Mateo van den Hombergh.

Nota:

En el mes de julio el P. J. Smeets, Superior Regional de los religiosos holandeses de la Congregación en Argentina, anunció que ellos se iban a retirar paulatinamente de este país para ir todos a Chile.

La parroquia de Warméville (Val-des-Bois), Francia.

El 27 de julio de 1946 vino el P. Jankowski a Val-des-Bois para ayudar al P. Gaillard. Fue el comienzo de una pequeña comunidad, que el P. Gaillard ya estaba esperando hace muchos años. En diciembre de 1950 el P. Jankowski fue nombrado también párroco de Warméville.⁷⁷

La Parroquia de Uxbridge, Toronto, Ontario.⁷⁸

El 15 de enero de 1950 se abrió un nuevo centro misionero en *Yaleko, Congo.*⁷⁹

El año 1951.

La parroquia de Nuestra Señora de Loreto, Lisboa, Portugal.

El 22 de julio la Santa Sede entregó a la Congregación la parroquia italiana de Nuestra Señora de Loreto en Lisboa. Podría servir como Procura para los misioneros de Mozambique de paso en Portugal.⁸⁰

La parroquia de la Inmaculada Concepción, Vitacura, Santiago de Chile.

Cuando en diciembre de 1949 el Superior Regional propuso al Cardenal Caro los planes que tenía para atender el nuevo Colegio de la parroquia de San Ramón en Santiago, el Arzobispo no solamente aprobó que la Congregación se hiciera cargo del Colegio, sino que pidió que la Congregación también atendiera pastoralmente el sector de “Vitacura”, que en gran parte pertenecía a la parroquia de San Ramón.

Después el Sr. Cardenal nos ofreció iniciar en ese mismo sector una nueva parroquia, siempre que los gastos de la construcción de la iglesia y de la casa parroquial corrieran por nuestra cuenta.

La primera piedra de la futura iglesia fue colocada el 24 de noviembre de 1951.⁸¹

⁷³ Idem, página 120.

⁷⁴ *Elenchus*, 1956, página 103.

⁷⁵ Idem, página 105.

⁷⁶ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 255.

⁷⁷ Fr. W. Steenbakker, *De godsdienstige ontwikkeling in Val-des-Bois en de rol van onze paters daarin.*

⁷⁸ *Elenchus*, 1953, página 108.

⁷⁹ *Historia Congregationis SCJ 1878-1978*, III, página 381.

⁸⁰ *Historia Congregationis SCJ*, II, pp. 223 y 255.

La parroquia de Santa Marta, Santiago de Chile.

En mayo de 1950, el Cardenal Caro hizo una visita inesperada a la comunidad de nuestros religiosos que trabajaban en el Colegio San Ramón de Santiago. Quería fundar una nueva parroquia en el sector de la capital, llamado Ñuñoa y la ofreció a nosotros.

Fue nombrado el P. Enrique Figuee para iniciar la obra. El 17 de noviembre de 1951 el mismo Señor Cardenal puso la primera piedra de la iglesia.⁸²

La parroquia de Elfrida, Diócesis de Hamilton, Ontario, Canadá.

Durante este año nuestra Misión en Canadá fue dividida en dos Regiones: la francesa y la inglesa, dependientes de la Provincia norteamericana. En la parte inglesa fue aceptada en 1951 la Parroquia de Elfrida.⁸³

La parroquia de Carlsruhe, Diócesis de Hamilton, Ontario, Canadá, (1951-1970).⁸⁴

Las parroquias de Barreiros y Catende, Diócesis Garanhuns, Brasil del Norte.⁸⁵

La parroquia de Stadniki, Polonia.

Desde 1946 ya había un rectorado a cargo de nuestros religiosos. El 19 de septiembre de 1951 fue bendecida la nueva iglesia, que comenzó a ser iglesia parroquial. Primer párroco fue el P. Czeslaw Kunda.⁸⁶

La Parroquia de També, Brasil del Norte, (1951-1975).⁸⁷

Nota:

El 15 de enero de 1951 se abrió el centro misionero de *Bafwasende, Congo*⁸⁸ y el de *Penja, Camerún*, (1951-1967).⁸⁹

El año 1952.

La parroquia de Kenilworth, Diócesis de Hamilton, Ontario, Canadá.⁹⁰

La parroquia de Huberdeau, Diócesis de St. Jérôme, Québec, Canadá.⁹¹

La parroquia de Delaware, Diócesis de London, Ontario, Canadá.⁹²

La parroquia de Nuestra Señora de Fátima, San Bernardo, Chile.

La Parroquia ya había sido fundada en 1947. Era una parroquia obrera con un gran sector rural en los alrededores. El primer párroco sef fue el P. Cornelio Selders. Llegó a la Parroquia el 22 de agosto junto con los Hermanos Carlos Christiaans y Gerardo de Kroon.⁹³

⁸¹ Idem, I, página 90.

⁸² Idem.

⁸³ *Annalen*, 1951, página 287; *Elenchus* 1953, página 108.

⁸⁴ *Elenchus* 1953, página 108.

⁸⁵ *Informationum Nuntius* 1951.

⁸⁶ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 365; *Elenchus* 1951, página 126.

⁸⁷ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 255.

⁸⁸ *Historia Congregationis SCJ*, III, página 381.

⁸⁹ *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 252.

⁹⁰ *Elenchus*, 1953, página 108.

⁹¹ Idem, página 109.

⁹² Idem, página 108; *Necrologium SCJ 1878-1978*, página 243.

*La parroquia de Wegłówka, Diócesis de Cracovia, Polonia.*⁹⁴

*La parroquia de Malagueño, Diócesis de Córdoba, Argentina.*⁹⁵

La parroquia de Nuestra Señora de las Gracias, Diócesis de Santa María, Brasil del Sur.

Fue desmembrada de la parroquia de Tres Passos. Fue asumida el 21 de diciembre de 1952. El primer párroco scj fue el P. Marino Knopf.⁹⁶

*La parroquia de Condado (Diócesis Nazaré da Mata), Brasil del Norte.*⁹⁷

EL año 1953

*La parroquia de Pointe-Au-Chêne, Canadá.*⁹⁸

La parroquia de Campina Grande, Diócesis Campina Grande, Brasil del Norte.

Nota:

En 1953 la Provincia española comenzó a misionar en Venezuela.

Comentario.

Durante el largo gobierno del P. Govaart la Congregación se expandió mucho, a pesar de la Segunda Guerra Mundial con todas sus consecuencias y las dificultades políticas en España, Alemania y Polonia.

En 1936 ya podían fundarse varios nuevos centros misioneros en el Congo. Poco después la Congregación se estableció en Argentina y Uruguay, especialmente gracias a los esfuerzos de la Provincias holandesa e italiana.

Después de la Segunda Guerra Mundial la Provincia italiana comenzó a misionar en Mozambique y después se estableció en Portugal.

En 1953 la Provincia española comenzó a misionar en Venezuela.

Además el P. Govaart pidió la ayuda de la Provincia holandesa para revitalizar a la Congregación en el Canadá, impulsó el trabajo misionero entre los negros en Norteamérica y apoyó el trabajo de los Padres norteamericanos en Sudáfrica, no pudiéndolo continuar los Padres alemanes a causa de la guerra.

Muchas fueron las parroquias fundadas durante su gobierno, como se puede ver en esta pequeña aportación, que no quiere ser un trabajo completo, pues es difícil saber cuáles fueron todas las parroquias atendidas por la Congregación y especialmente en qué años.

Toda esta gran expansión fue posible gracias al gran aumento de personal durante el gobierno del P. Govaart.

Crecimiento de la Congregación durante los 18 años de administración del P. Govaart:

⁹³ *Historia Congregationis SCJ*, I, página 91.

⁹⁴ *Elenchus*, 1953, página 126; *Historia Congregationis SCJ*, III, página 365.

⁹⁵ *Elenchus*, 1953, página 78;

⁹⁶ *Congregação dos Sacerdotes do Sagrado Coração*, Álbum Jubilar, página 144.

⁹⁷ *Elenchus*, 1956, página 103.

⁹⁸ *Elenchus*, 1956, página 97.

<u>Al inicio:</u> Elenchus 31 de enero de 1936.	<u>Al final:</u> Elenchus 30 de abril de 1953.
643	<i>sacerdotes</i> 1488
512	<i>escolásticos</i> 538
404	<i>hermanos</i> 454
En total: 1559	<i>profesos</i> 2480

Este crecimiento fue posible gracias a la preocupación vocacional tanto del P. Philippe como del P. Govaart.

En cuanto a las Misiones del Congo, Indonesia y Sudáfrica hemos mencionado solamente las fundaciones de los centros misioneros, sin indicar, si y cuándo comenzaron a ser parroquias, pues hay muy pocos datos sobre esto.